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吳委員長新興：（在席位上）這個部分是屬於涉外業務，似乎由外交部召集較為妥適。 

主席：你們會報告到政委那邊去，還是僑委會這邊？因為大部分台塑的人都是我們台灣的僑民啊！

好嗎？我們沒有說要到協商的地步，但我們要提出因應的對策，先保護我們僑民的安全啊！ 

吳委員長新興：（在席位上）我們僑委會當然可以來做。 

主席：你會覺得兩週太短嗎？應該可以吧？這個是新資訊的重整，再看一下怎麼處理。 

吳委員長新興：（在席位上）現在就看由誰來召集這四個部會，若是由我們僑委會來召集，恐怕比

較不適當。 

主席：但我們只能針對僑委會啊！我覺得你可以把這個案再跟政委報告一下，好嗎？請政委來處理

這個。好不好？ 

吳委員長新興：（在席位上）好。 

主席：兩週內，可以嗎？ 

吳委員長新興：（在席位上）可以。 

主席：請問各位，對本案有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第 3 案。 

3、 

針對台塑越南河靜鋼鐵廠，疑似發生當地居民圍廠抗爭，並遭越南政府以造成污染為由，處

以高額罰鍰，至今無法正式營運，恐導致我國臺商及政府在越南重大投資遭受重大損失乙案。

我國臺商在越南投資金額並創造越南就業機會均名列前茅，越南亦屬政府新南向政策開展重要

據點，台塑在越南中部河靜省鋼鐵廠投資 106 億美元（3,412 億元台幣），是越南最大的外資投

資案，也是東南亞最大的同類煉鋼廠，是否造成污染，外交部及僑務委員會應查明該案真相，

如台塑並未在越南造成任何污染，而是越南政府無理刁難，相關部門應全力提供相關協助，以

維護我國臺商及政府權益。 

提案人：王定宇  羅致政  蔡適應  劉世芳 

吳委員長新興：（在席位上）這個案子如果要調查，我覺得經濟部應該也要參與，這樣可能會比較

完整一點。 

主席：是不是這兩、三個案可以併案處理？可能會要求某位政務委員先針對這個個案所引發「新南

向政策」上的困境，一起協調出來。好嗎？ 

僑委會也可以先做嘛！你們可以先去問一下這個狀況，至於由誰召集，可能會請某一位政務

委員來處理。好嗎？ 

吳委員長新興：（在席位上）好。 

主席：請問各位，對本案有無異議？（無）無異議，通過。 

繼續進行詢答。 

請高潞‧以用‧巴魕剌委員質詢。（不在場）高潞‧以用‧巴魕剌委員不在場。 

請林委員俊憲質詢。 

林委員俊憲：主席、各位列席官員、各位同仁。委員長，這次的「英翔專案」僑委會扮演著很重要


